09 11 2016 Los Tiempos / Cochabamba

Evo inaugura procesadora de frutas y dos hangares en Cochabamba

El presidente Evo Morales inauguró hoy una planta procesadora de frutas en el Chapare con una inversión de 67 millones de bolivianos y con capacidad para procesar 10 toneladas de productos derivados de cítricos por día.

Asimismo, entregó dos hangares para el mantenimiento técnico de helicópteros y aviones en las instalaciones de la Fuerza Aérea Boliviana (FAB), en la ciudad de Cochabamba. Respecto a la procesadora, Morales dijo "de aquí tenemos que producir y llevar alimento balanceado, ojalá a Santa Cruz y también a Cochabamba".

El primer Mandatario explicó que el complejo empleará por hora cuatro toneladas de naranja, mandarina, piña, papaya y maracuyá de la producción del Chapare e indicó que la calidad del producto de la planta está garantizada.

Resaltó que los equipos fueron puestos a prueba desde febrero y procesaron más de 1,9 litros de jugos que generaron 14 millones de bolivianos en ingresos económicos.

Posteriormente, Morales se trasladó hasta las instalaciones de la FAB, en la ciudad de Cochabamba, donde entregó dos hangares para el mantenimiento técnico de helicópteros y aviones; anunció que seguirá entregando este tipo de obras para la institución militar para que las aeronaves estén en buenas condiciones. "También están en construcción cuatro hangares en Chimoré para que sea un centro de mantenimiento de helicópteros y aviones", sostuvo.

Proyectan que la región tenga 7 hidroeléctricas

El Gobierno nacional planifica concentrar siete hidroeléctricas en el departamento. Actualmente dos están en operación, dos en ejecución y tres en estudios.

El presidente de la Sociedad de Gestión Ambiental de Bolivia (SGAB), Gregory Paz, manifestó que la construcción de más hidroeléctricas en Cochabamba para generar energía limpia tendrá impactos positivos y negativos que se deben analizar.

Dijo que no se puede excluir la posibilidad de aprovechar el agua para consumo y recordó que Proyecto Múltiple Misicuni es un ejemplo. Lamentó que "ante la falta de educación ambiental se creen fundamentalistas".

De acuerdo con los anuncios del presidente Evo Morales hasta 2020 se prevén construir cuatro hidroeléctricas: Misicuni y San José en ejecución, Ivirizu, Icona y Banda Azul en estudio. Las cinco se sumarán a Corani y Santa Isabel que están en operación.

La hidroeléctrica Banda Azul se ubicará aguas abajo de San José. Es la continuación del aprovechamiento del río Paracti. Se complementará con los ríos San Martín, Mascota y Pescado, según los datos disponibles en la página web de ENDE.

El proyecto Icona constará de una central hidroeléctrica con una potencia de 100 MW, estará ubicada debajo de la central Banda Azul, en la provincia Chapare.

Su ejecución está a cargo de Corani y se halla en gestión de financiamiento ante el Banco de Desarrollo de América Latina. Se realizan estudios de topografía, geología e hidrología.

El Proyecto Hidroeléctrico Ivirizu contará con dos centrales (Sehuencas y Juntas) de 180 y 74 MW, con una producción de energía promedio anual de 1165 Gwh año 2020. Su ejecución estará a cargo de ENDE Valle Hermoso, se halla en la elaboración de diseño final.

San José está en ejecución y tiene más de un 85 por ciento de avance. Es construida por la empresa china Sinohydro inyectará una potencia de 124 megavatios MW al Sistema Interconectado.

La hidroeléctrica Santa Isabel se halla en operación desde 1973. Las aguas turbinadas de Central Corani son conducidas por canal hacia el embalse de compensación de la represa.

El Proyecto Hidroeléctrico Misicuni es uno de los tres componentes del Proyecto Múltiple Misicuni. Consta de una central con una potencia instalada de 80 MW en 120 MW y una línea de transmisión eléctrica para interconectar con el Sistema Nacional.

El proyecto está en ejecución y demanda una inversión de 260 millones de dólares. Se prevé que comience a operar en 2017.

Evo ataca consumo de Viva, Tigo y Coca Cola

Durante la inauguración de una planta procesadora de cítricos en Valle Sacta del Chapare de Cochabamba, el presidente Evo Morales volvió a atacar al consumo de la Coca Cola y la telefónica Viva, porque no significan ingresos directos al Estado sino a la empresa privada, además que anunció que en poco tiempo el trópico no comprará soya cruceña para procesar alimento balanceado, reportó la agencia Erbol.

"Todos me dicen que he rejuvenecido. Hace cinco años que no tomo gaseosa, menos Coca Cola. Hay lindas propagandas, Coca Cola hace mucho daño a la salud, especialmente cuando se exagera, teniendo (en Bolivia para consumir) jugo de nuestra naranja", manifestó a tiempo de instar a consumir la producción nacional.

Morales señaló que es como utilizar los servicios de Entel. "Hay los privados llamado Viva, Tigo; está respetado por Constitución. Cuando usamos a empresas de telecomunicación privadas, las ganancias, las utilidades son para el empresario, para el extranjero. Si nosotros utilizamos Entel, las utilidades son para todo el pueblo boliviano porque de ahí sale el bono Juancito Pinto", dijo.

Aseguró que la mejor forma de garantizar el crecimiento económico es ampliando el mercado interno y dijo que por ello pidió a la Policía y Fuerzas Armadas, a que en vez de entregar harina importada de Argentina, distribuya leche procesada a sus integrantes.

Dijo que la planta de Valle Sacta tiene una capacidad de procesamiento de 10 toneladas/hora de cítricos, además tratará los residuos sólidos para producir alimento balanceado.

Anunció que en Chimoré habrá una industria de pescado y alimento balanceado. "En vez de comprar alimento balanceado, que ahora compran de Santa Cruz, aquí en Chapare vamos a producir", afirmó.

El Deber / Santa Cruz

Aduana premió a pueblo potosino

La Aduana Nacional entregó en calidad de recompensa, 92 bolsas de harina y 36 cajas de jugo de fruta a la comunidad de Cuartos, ubicada a pocos kilómetros de la ciudad de Villazón, al sur del departamento de Potosí, frontera con la República Argentina, por haber denunciado el delito de contrabando.

La Alcaldía de Villazón también recibió 23 bolsas de harina y 9 cajas de jugo de frutas. Los pobladores agradecieron la entrega de los productos, que serán empleados para su población especialmente vulnerable, como son los niños, niñas y adultos mayores. La mercancía fue entregada con una Declaración Única de Importación (DUI) elaborada por Despachos Oficiales de la Aduana Nacional, informó la entidad de control aduanero.

El resto de la mercancía fue transferida al Ministerio de la Presidencia